

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Viernes 28 de Junio de 1.940.

| No 1926

Declaraciones sobre Minas colocadas en Entradas del Canal de Panamá

Guayaquil 27.—Un cable de Panamá informa que el Brigadier General Jacob Devers ha declarado que ambas entradas al Canal están minadas pero que esta medida no debe alarmar porque simplemente se trata de una maniobra de ejercicio para la marina yanqui. Interrogado sobre si las minas serán retiradas una vez terminadas las maniobras, dicho brigadier ha manifestado posiblemente si o talvez no.

Intelectuales Peruanos Demandan Unidad de Fuerza en Hispanoamérica en Defensa de la Libertad

Guayaquil 27.—Los más prominentes escritores e intelectuales peruanos han publicado un Mensaje dirigido a los países hispanoamericanos pidiéndoles estrechar filas para la defensa de la democracia amenazada por el avance de sistemas de hegemonía y predominio que están arrojando a otros pueblos de la tierra. Expresan que en estos momentos es necesario olvidar pequeñas divergencias entre los países para marchar juntos por la defensa de la libertad que salvará a todo el Continente en este instante de vida o muerte. Los firmantes dan su adhesión a la política del Presidente Roosevelt y hacen resaltar las medidas que están tomando algunos países entre ellos el Ecuador para detener el avance del totalitarismo.

Concejo de Guayaquil Instalará una Panadería Para Garantizar el Peso del Pan

Guayaquil 27.—En virtud de que las panaderías locales están elaborando panes pequeños por valor de cinco y diez centavos cada uno a pretexto de que la harina está cara, el Presidente del Concejo convocó a reunión a los propietarios de las panaderías y luego de estudiar concienzudamente las razones que expusieron los interesados, el patronero del Cabildo les notificó que en adelante el pan de cinco centavos debe pesar por lo menos 22 gramos previniéndoles que de contravenir esta disposición serán fuertemente sancionados.

Además el Concejo resolvió instar por su cuenta una pena de ley para obligar de esta manera al aumento del peso del pan.

Rumania Aceptó Ultimatum Soviético Para Devolver Betsarabia y Concederle el Control del Puerto Constanza

GOBIERNOS ALEMÁN E ITALIANO PRESIONARON A RUMANIA PARA ACEPTACION EXIGENCIA RUSA

SIGUEN INTENSOS PRAPARATVOS PARA LA GRAN BATALLA DE INGLATERRA.

Londres.—El país se prepara a recibir el gran asalto de enemigo y la moral del pueblo se ha fortalecido al saber que las unidades más pesadas y de más potencialidad naval francesa se han unido a la flota inglesa para combatir hasta el fin. El Ministerio de Aviación dijo que violentos ataques de las aviones aéreas habían causado serios daños en Alemania anotando el gran incendio y destrucción de una refinería de petróleo al oeste del valle de Rhr en Alemania.

Se sabe que una parte respetable del Ejército francés se ha negado a acatar la orden del Gobierno de Burdeos. En el norte de Africa el Mariscal Auguste Noguet, alto Comisario francés de esa región y que fue reemplazado por el Gobierno del Mariscal Petain, ha comunicado a Inglaterra que resistirá hasta conseguir la victoria y que está listo a defender cualquier intento de los alemanes para apoderarse de esa región francesa.

Londres.—Buques franceses se han dirigido a Argel y Casa Blanca en el Africa a reunirse con el resto de la flota inglesa en los preparativos para combatir a los alemanes. Se entiendo que estos buques que estaban en Gibraltar bajo custodia inglesa saldrán bajo la seguridad de que van a combatir con Inglaterra, otros barcos apostados en Alejandría también se dirigen a Casa Blanca para reforzar la flota aliada.

Burdeos.—Un despacho oficial informó que el Gobierno del General Petain está llevando a cabo las labores necesarias para devolver al pueblo todos sus servicios de paz tales como alimentos transportes etc. La Cámara del Senado y de Diputados sesionó el martes último.

Londres.—El General Weygand ha recibido una comunicación de la adochina France-

sa que la guarnición que se encuentra dominando ese sector resistirá y no permitirá bajo ninguna circunstancia cualquier intento de invasión en territorio que ha sido y es de Francia.

Budapest.—Hungria y Bulgaria siguen ansiosas las negociaciones y los incidentes surgidos entre el Soviet y Rumania, pues es seguro que este resultado afectará a las Repúblicas Balcánicas, y en precisión de ello se han enviado tropas a las fronteras con Rumania.

Berlín.—Se ha informado que las exigencias del Soviet fueron aceptadas por el Gobierno Rumaniano y que las más grandes concesiones fueron hechas al Gobierno de Moscú dándose como seguro que Betsarabia pasará a Rusia. Mientras tanto el Gobierno y el pueblo alemán no dan mayor importancia a estos acontecimientos en los Balcanes para dedicarse a preparar la acción futura contra Inglaterra. El Alto Comando alemán informó que los vuelos del enemigo sobre Alemania dieron por resultado bombardeos al azar.

Cumpliendo con lo estipulado por las cláusulas del Armisticio Franco-Alemán, las tropas alemanas siguieron ocupando rápidamente la extensión sur de Francia y están encontrándose ya sobre la misma frontera con España. El Alto Mando dijo que sus fuerzas están ya sobre el este de Burdeos. Un submarino alemán que llegó hoy a puerto alemán informó que había hundido un total de 35.000 toneladas.

Bucarest.—Rumania decidió hoy ceder el ultimatum ruso y ha hecho concesiones al Gobierno soviético.

Budapest.—El Canciller húngaro recibió hoy una carta del Führer Adolfo Hitler en el que le manifiesta y le da la seguridad de que el reclamo de Hungría de la Transilvania que le fuera arrebatado en la pasada

Es Muy Grave Estado Sanitario de Guayaquil

Guayaquil 27.—El Subdirector de Trabajo del Litoral señor Víctor Hugo Suárez concedió permiso a las boticas para que estén abiertas hasta las nueve de la noche en vista del alarmante desarrollo de las epidemias del paludismo y gripes, ya que pasadas las seis de la tarde se había creado un verdadero problema para las boticas de turno por serles sumamente imposible atender a los centenares de personas que acuden para hacer preparar sus medicinas. Es tal el número de casos de paludismo y gripes que las autoridades sanitarias y educacionales han convenido en principio cerrar temporalmente las escuelas para evitar la propagación de las epidemias.

Además la Municipalidad y la oficina de Sanidad están repartiendo gratuitamente quinina para que la gente pobre pueda curar sus enfermos.

Escrutinios Presidenciales

Quito.—27.—Se anuncia que desde el 13 de Agosto el Congreso entrará de lleno a efectuar los escrutinios generales de las elecciones efectuadas para Presidente de la República, debiendo terminar su trabajo el 20 de Agosto para poder designar al candidato triunfante y que en tal virtud se le declarará Presidente Electo del país.

Para Víctimas Civiles en Europa

Quito.—27.—El Gobierno de Venezuela ha contribuido con cien mil bolívars para las víctimas de la guerra en Europa.

guerra, será atendido en el arreglo final de la actual reclamación de derechos.

Washington.—Se ha indicado que el 17 de Julio tendrá lugar en La Habana la reunión de los Cancilleres de las repúblicas americanas para lo que se pasarán invitaciones cablegráficas.

Bucarest.—En virtud de la aceptación del ultimatum del Soviet, Rumania ha devuelto Betsarabia que antes perteneció a Rusia, le ha concedido control completo del puerto Constanza en el Mar Negro y derecho a supervigilar tres puertos en el Danubio. Los Ministros alemán e italiano en Rumania, presionaron al Gobierno para la aceptación del ultimatum ruso.

Consecuencias de las epidemias

Guayaquil, 27.—La Dirección General de Sanidad, de acuerdo con la Dirección Provincial de Educación, resolvió clausurar por 8 días todas las escuelas fiscales, municipales y particulares de la ciudad, en razón de la epidemia de la gripe que afecta actualmente a un 90 por ciento de la población, especialmente a los niños. Esta disposición comenzará a cumplirse desde mañana. Igualmente la Sanidad acordó prohibir la celebración de la tradicional fiesta de San Pedro que realizase todos los años en Sabana Grande, con enorme afluencia de creyentes.

Sobre el Empréstito de Dólares

Quito.—27.—Hasta este momento a pesar de haberse comunicado al Gobierno que se ha concedido el empréstito de un millón ciento cincuenta mil dólares al país por parte de un Banco americano, el Gobierno no sabe si dicho empréstito lo hará él o esperará que el Congreso lo legalice y haga efectivo.

Noticiero Local DE VIALIDAD

El Teniente Político de Pedro Pablo Gómez ha comunicado a la Gobernación de la Provincia que ha terminado el trabajo del carretero de dicha parroquia a Jipijapa quedando así habilitado para el tráfico motorizado y que enseguida ha dado comienzo a la ruta que sigue a Guayaquil.

UN CRIMEN EN COLON

El Teniente Político de la parroquia Colón ha comunicado a las autoridades de esta ciudad que el día de hoy ha sido asesinado en el sitio Pachinche el ciudadano Eleuterio Cedeño Guadamud. Inmediatamente el señor Intendente despachó una escolta de carabineros para la captura del autor y cómplice.

Según informes que nos han suministrado Cedeño estuvo en la mañana de ayer en esta ciudad y ha sido asesinado a la una de la tarde mas o menos en circunstancias de que llegaba a su casa.

VIGILANCIA POLICIAL

A petición del señor Presidente del Comité Padres de Familia de la Escuela «24 de Mayo», doctor Pedro A. Jurado, el señor Intendente ha dispuesto que dos carabineros hagan el servicio de vigilancia en las inmediaciones del patio de dicha Escuela para impedir que sean molestadas las educandas.

POLVO FACIAL **BLANCO Y NEGRO** DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Compañía General de Comercio y Mandato.

La consagración al deber

POCAS veces ha sido tan justo, como lo es ahora, el aplauso ofrecido a uno de nuestros valores intelectivos y educacionales, al descender de un puesto de responsabilidad y de crudas exigencias, después de una entusiasta entrega personal hecha a los afanes y al interés de servir. Nos referimos al merecido voto que el Consejo Directivo del Colegio Nacional "Olmedo", ha tributado a su ex-Rector el señor Publio A. Falconí, con motivo de la aceptación que de la renuncia de su cargo se ha servido hacer el Ministerio de Educación Pública.

EL cumplimiento de una obligación no sólo ha de medirse a través de la constancia con que el funcionario suele ir a su oficina o establecimiento. Ha de estimarse principalmente por la energía, el espíritu de sacrificio, la preocupación de mejoramiento, la actitud vigilante y prometedora, puestos al servicio del cargo; por la dosis de cariño que se ofrece a la institución a la cual el hombre ha sido ligado y por las consecuencias con que la obra se relieves en su proyección futura. La vida pública impone obligaciones severas e ineludibles a los ciudadanos; muchas veces, hasta el renunciamiento de las más apetecidas comodidades y de la existencia misma. Pero la vida pública, en medio de sus tormentas, a través de sus odiosas marjadas, es también un campo inagotable de promesas donde cada hombre y cada ciudadano pueden ir dejando huellas enaltecedoras de su paso, donde las iniciativas pueden regarse, a modo de simiente, para asegurar el progreso y cooperar en la evolución nacional. La vida pública exige ritmos de mayor intensidad a los que es menester imprimir un sello constructivo y una sonoridad de herramienta en constante creación. Por eso, directores o conductores, deben ser escogidos entre los grupos dinámicos y talentosos, capaces de aplicar sus fuerzas y sus ideales a las grandes y buenas realizaciones.

NO para buscar arraigo a la vanidad localista o provinciana, sino para impedir que el olvido ponga su capa de herrumbre en la conciencia popular, debemos traer a la memoria, cada vez que sea oportuno, el recuerdo de la obra de quienes pasaron llevando sobre sus hombros la hermosa, pero gravísima carga de la responsabilidad educativa de nuestra juventud. Colocados en la cumbre de la serenidad, desde donde el panorama educacional manabita tiene sus coloridos y relieves naturales, sin deformación ni vacilantes localizaciones, debemos ratificar que por la sala rectoral de nuestro principal centro formativo de juventudes, han desfilarido varones virtuosos, ciudadanos adiestrados en las más fuertes y complejas disciplinas intelectivas, imprimiendo cada uno el sello inconfundible de su esfuerzo y consagración en la ruta histórica del ya casi centenario plantel. Sin embargo, necesario es declararlo como una formal acusación al pasado, que cuando pudimos hacer de nuestro Colegio el primer instituto educativo del Ecuador por los resultados de su obra, los azares de la vida política, los golpes de la eterna crisis económica, las incompreensiones siempre dolorosas del medio, fueron a clavarse sobre él para estorbar y curvar la marcha de su destino. Pero esto que, como hemos dicho, constituye una acusación al pasado, debe llegar también como base para una exhortación al presente. Los intereses de la juventud deben constituir un patrimonio sagrado en el cual no han de hincar las garras de la anarquía disfrazada de culpa, ni ponerse el velo sombrío de la incapacidad y de la indolencia.

HEMOS dicho que el aplauso ofrecido al ex Rector del Colegio "Olmedo" constituye un acto de justicia; pero tiene también el valor sugerente de un estímulo a la cultura, al empeño, al deseo de trabajar abriendo surcos abundosos a la sociedad del futuro. Necesario es que en medio de las turbulencias del egoísmo y como para ahogar los gritos del apasionamiento irreflexivo que a veces suele desgarrar la carne y el espíritu de los funcionarios con una saña implacable, se exhiba la parte noble de los hombres y se entregue su obra a los juicios serenos de la posteridad con documentos públicos, con voces de reconocimiento que habrán de sustentarse en el examen detenido de los hechos. Tranquila deberá sentirse la conciencia de los funcionarios que descienden de sus puestos después de haber cumplido el deber con el rigor de la imposición legal y, más que todo, con la compenetración de responsabilidades morales, sabiendo que se ha colocado el clásico granito de arena en la gigantesca y nunca acabada estructura del porvenir colectivo. Mucha parte del ganado prestigio que ha conquistado el Colegio Nacional "Olmedo", se debe al espíritu de consagración, la tinsa y diligente conducta del señor Falconí, quien ha sabido continuar los derroteros admirables de muchos de los buenos educadores que pasaron por la silla rectoral haciendo fecundas sus gestiones directivas.

NO es un voto aislado ni una aspiración circunstancial lo que queremos expresar; pero bien quisiéramos que todos los hombres, al término de la función pública, pudieran llevar dentro de sí, como un remanso, la tranquilidad que adviene cuando se ha cumplido el deber, a despecho de la crítica envenenada y de los odios gratuitos, convencidos de haber colmado una obligación moral y de haber contribuido al aceleramiento del progreso social y nacional.

Liberalismo sin liberales

Los repetidos datos acerca de que en este turno de elecciones de dirigentes de organizaciones liberales se ha nombrado a liberales no inscritos en registros del partido, lo cual derivaría nula desde de forma en las designaciones hechas, hace pensar dolorosamente en que existe un liberalismo sin liberales y, aunque parezca juego de palabras, existen liberales sin liberalismo. Tratemos de explicarnos suficientemente para dar el alcance preciso a estas dos expresiones.

El liberalismo sin liberales lo estamos presenciando a través de ya largos días y meses y quizás años de atonía humana en torno a la idea central que sostiene, o de sostener, un partido político ecuatoriano. Se trata de constatar si subsiste la energía y la disciplina resuelta de los hombres adictos a una causa política definida; se trata de saber a punto fijo cómo actúan tales hombres en defensa de su credo común y como proyectan prestigio de sí mismos hacia la estructura político-social de que forman parte. No vale tanto llamarse liberal o conservador o socialista, que para el caso da lo mismo, sino se procura honrar esta credencial íntima y valiosa con la diafanidad de los hechos humanos, con la esbeltez ética de cada ciudadano, con el fervor bien expresivo en pro del ideal que se persigue y comulga. No es ser liberal el simple hecho de llamarse tal, de rodearse de aureolas de tal, pero sin que exista demostración en los hechos que cada liberal haya realizado en pro de su causa o del convencimiento político que posea sobre su adhesión ideológica. Y es esto lo que por desgracia vemos que flaquea día a día: porque asoman y pululan liberales, como acaso suceda en otros corredores políticos, pero lo hacen en ocasiones de ser vistos, de ser mirados, de ser pasados lista, de ser tomados en cuenta para cercanas situaciones burocráticas, etc. Y esto es deplorable manifiesto exhibicionista, antes que firmeza y honorabilidad en las ideas que se han metido en el alma de los ciudadanos desinteresados y buenos!

Existe el peligro constante, que demanda una purificación de urgencia, de que a las doctrinas se les haga pasaportes hacia el presupuesto y los cargos públicos. Unos dicen que si son liberales cuando presencian oportunidades favorables, de acomodo, cuando brillan en una posición; pero nada dicen, ni sienten arraigo proficuo hacia la bandera liberal cuando solamente asoma la severidad y la calidad de servicios que toda política sin cera exige de los hombres que a ella se han adscrito. Liberales pulcros que trabajan y se dedican al esfuerzo establecedor de su doctrina, ¿en dónde están ahora, por qué caminos cívicos, por qué lugares de patriotismo ecuatoriano?

No satisface a la conciencia cívica nacional esa manera exigua de demostrar la potencia humana de un partido solamente para gestiones que hacen brilla con tácticas electorales, pero que en la normalidad de la vida ciudadana, que en la calma política de un pueblo no puedan o no quieran actuar con acentos fervorosos, sin que detrás de cada situación no germine el airegl económico a la satisfecha calidad de recompensas bien medidas. Cómo habríamos deseado que el liberalismo fuese altísima meta política, pero no divisa húmeda de devociones insinceras!

Pero hay, además, liberales sin liberalismo. Aquellos hombres que persisten sosteniendo su te-

El Dr. Pedro A. Jurado R.

Comunica a su distinguida clientela y al público en general, que ha instalado su consultorio en los bajos de la casa del Dr. Francisco Salazar, calle "Ricaurte", donde atenderá de 1 a 4 p. m.

Portoviejo, abril 13-40.

Impresionante Estreno

Esta noche, en ESPECIAL a las 8 presentará el Teatro Victoria una regia y fantástica obra titulada "EL TIGRE BLANCO". Es un Drama sorprendente y auténticamente verdadero donde impera el DIOS TIGRE y a él se le ofrenda las doncellas más hermosas de la TRIBU.

...o su anhelo de añoranzas históricas y reverenciales hacia el pasado liberal del país, pero que hoy se hallan réprobos de la causa. Aquellos ciudadanos apartados, alejados del banquete. Aquellas gentes desperdizadas y sin aglutinamiento posible y que se dicen liberales, aunque no se hayan metido en la plenitud de un registro. Y esos numerosos camaleones de la política, que sostienen su credo ahora aunque sea para mañana combatirlo, ellos también se creen liberales sin liberalismo. Curiosísimas maneras de vivir en una especie de limbo ideológico, sin acertar a definir el colorido de su actuación o sin atreverse a expresar de una vez qué es lo que son!

Liberalismo no solamente es comando, dirección y meta. Liberalismo es calor de civismo práctico entre gente numerosa, es ciudadanía computada de números. Liberalismo es gestión exacta de beneficio social y labor depurada en pro de la Patria a la que se sirve y se honra. Liberalismo es desprendimiento ante todo, lo cual no quita que fuese a poyo político cuando deba darse justamente. Liberalismo no solamente es anhelo filosófico o hasta metafísico, teoría y abstracción política: liberalismo es, sobre todo, acción humana, demostración real de la gestión de los hombres del partido.

Por eso es que deploramos que haya un Liberalismo, pero que no asomen los liberales. Y a la inversa también: que hayan liberales, pero sin liberalismo que los coordine y sostenga!

(De EL DIA. Quito.)



DISTRIBUIDORES:

Laboratorios TOFIS GUAYAQUIL.

De Manta

Junio 26.

EL MERCURIO de hoy con el título de SED TENGO editoria liza acerca del eterno problema mantense del agua potable que ja más ha sido solucionado por completo, y que comienza a agravarse. Vale la pena reproducir los siguientes acápite: "Desde que se inició el servicio en 1937, todos los presupuestos fiscales han asignado una partida "PARA LA TERMINACION DE LA OBRA". En rigor, ha debido decirse "para iniciar la reparación de la obra", porque aún invirtiendo efectivamente las exiguas sumas asignadas en cada año, no habría para garantizar la estabilidad de sólo el socavón.

"Pero el caso es que ni se ha terminado la obra ni se la ha mejorado en sus inmediatos peligros, mientras el dinero de las asignaciones no aparece por ningún lado.....

"Sin embargo estos momentos ocurre algo más grave en lo relacionado con este servicio. Resulta que, siguiendo la costumbre de años anteriores, el presupuesto para 1940 asignó la suma de sesenta mil sucres para nuestra agua potable; pero el Ministerio de Obras Públicas, "consultando la ac

IMPORTANTE Para los Señores Matarifes.

En Rocafuerte se vende treinta reses. Para informes, entenderse con el señor Ricardo Montesdeoca.

Rocafuerte, junio de 1.940.

SALVADOR MONTESDEOCA

Excursionistas del "Juan Montalvo" Llegarán hoy a Manta

En la tarde de ayer nos fue sumamente grato recibir la visita del señor Milton Erazo, uno de los integrantes del grupo expedicionario de alumnos del Instituto Normal Juan Montalvo que se halla realizando la interesante jira de carácter educacional Quito—Esmeraldas—Manabí—Quito. El señor Erazo vino acompañado por nuestro bien estimado compañero de labores señor Francisco Alarcón Cevallos.

Los excursionistas llegarán a Manta el día de hoy por la vía marítima debiendo avanzar a esta ciudad el sábado y permanecerán hasta el día lunes por la mañana que continuarán a Babia. El señor Erazo ha anticipado su viaje al grueso de excursionistas con el fin de hacer los arreglos necesarios de alojamiento otros detalles y especialmente para concertar los partidos de basket ball que llevará a cabo en las principales ciudades manabitas con el fin de financiar los gastos de viaje ya que no les ha sido posible obtener ninguna clase de apoyo económico del Gobierno o de otra Institución pública, habiendo tenido que realizar la empresa con sus propios recursos.

La jira tuvo su inicio en la capital de la República el día 3 de Junio que salieron con destino a Ibarra. Al siguiente día continuaron a Salinas por ferrocarril aprovechando los 40 kilómetros de vía que se hallan habilitadas para el tráfico y de allí emprendieron la marcha a pie a través de lo enmarañado

de la selva, sirviéndose de guías y teniendo en numerosos casos que abrir sendas con sus machetes para no interrumpir el viaje. Numerosas dificultades han tenido que experimentar los excursionistas en este trayecto pues fueron azotados constantemente por la lluvia y en algunos pasos de ríos sufrieron el deterioro de los pocos alimentos que cargaban y la humedecida de sus ropas. La impresión que tienen de esta primera etapa de su viaje es bastante desconsoladora por las penalidades pasadas.

Después de 10 días llegaron a Concepción (Esmeraldas) y de allí continuaron por la vía fluvial hasta La Tola, continuando de este lugar por la playa hasta Esmeraldas donde han permanecido 12 días.

En la ciudad de Esmeraldas han sido bien atendidos por las autoridades y la sociedad en general compensado de esta manera los sinsabores del viaje. Nos dice el señor Erazo que tienen los recuerdos más agradables de su breve permanencia en la indicada ciudad. Igualmente nos expresó que en La Tola o Concepción se les prodigó muchas atenciones.

De Esmeraldas han utilizado la vía marítima para la continuación de su viaje. Aprovecharán así mismo la vía férrea de Manta a esta ciudad, la autotroz de esta ciudad a Babia y el ferrocarril de Babia a Chone para luego hacer la etapa final de Chone a Quito por la vía Santo Domingo, saliendo el 4 de Julio. Esperan hacer la travesía en siete o nueve días a fin de cumplir el itinerario que se tienen trazado.

El equipo de basket está integrado por los señores Carlos Vega, Enrique Granda, Eduardo Asaña, Máximo Ochoa y Atahualpa Perdomo. Han hecho muy buenas presentaciones en Quito y es su deseo medirse con los mejores cuadros manabitas.

Deseamos toda clase de bienestar a los distinguidos excursionistas para lo cual estamos seguros que la sociedad manabita y las instituciones públicas le prestarán todas las atenciones que se merecen. Especialmente anhelamos que nuestros visitantes, maestros del mañana, obtengan de sus observaciones y de las informaciones que les suministren los centros educacionales, el mayor caudal de conocimientos de todas las regiones de esta provincia, de sus instituciones y de sus hombres para que se comprometan de las verdaderas realidades manabitas.

A los Clientes Morosos

Prevengo a todos los que tienen cuentas pendientes con el suscrito, que se dignen cancelarlas en el improrrogable plazo de quince días, pues en caso contrario me veré obligado a publicar los nombres sin perjuicio de entablarles la respectiva demanda Judicial.

Portoviejo: Junio 28 1940.
Luis F. RUIZ R.

Dr. Hugo Moncayo Vela

- CIRUJANO - DENTISTA -

Atiende en su consultorio contiguo al Teatro VICTORIA.

Los días Domingos en Rocafuerte, casa del señor Angel Cedeño.

Portoviejo, Junio 15 de 1.940.

Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre

KOLA CHAMPAGNE

de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades:

Primero: procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa;

Segundo: deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita.

La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fábrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

La Proveedora de Santa Ana

Exclusivistas:

En Portoviejo, señor Galo Calderón

En Jipijapa, señor Simón Gonzalez

En Sucre, señor Felix López

SIEMPRE A SUS ORDENES

Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita Imprenta y Papelería RAMÍREZ.

Crónicas de Picoazá

Junio 26

—Bastante entusiasmo se halla la fiesta que se está celebrando en honor a los apóstoles San Pedro y San Pablo. Enorme concurrencia se nota cada día y cada noche dentro de la iglesia. El Sacerdote oficiante Padre Aulestia dirige cada noche a sus feligreses prédicas llenas de verdad y moral cristiana, las cuales son escuchadas con suma atención.....

—Félix Castro, el artista bonachón Jipijapense, con sus trece buenos músicos que dirige, está contribuyendo a estas festividades a que estamos haciendo mención. Por otra parte, los señores Presidentes de Guinea y de España, no la España peninsular, se están disputando a porfía el arreglo de sus palacios presidenciales, los cuales presentarán en los días 28 al 30 del corriente, aspectos de verdaderos alcázares reales.

—Hoy voló al cielo, aumentar el número de los ángeles, la niña Noris Ramona, de 23 días de existencia, hija primogénita del matrimonio Molina Palma—Molina Alvarez.

FILVE

AVISO

Se vende un solar en la calle "García Moreno" entre "Sucre" y "Córdova". Para por menores, entenderse con la suscrita. Aestres Cevallos I.

HAY MUCHAS PERSONAS

Que piensan cuando tienen que viajar a MANTA, por las escasas e incomodidades de hospedaje

Pero Hoy Día

Se ha resuelto esa dificultad.

EL HOTEL "IMPERIAL"

El más central, con mirada al mar, frente al parque y al Banco La Previsora, ha sido reparado y pintado en su interior —últimamente, en forma que preste al viajero toda clase de comodidades.

A pesar de los fuertes gastos hechos, sus precios son invariables, igual a cualquiera de los demás establecidos en el puerto.

SERVICIO DE COMEDOR, con una magnífica radio—receptora. —SERVICIOS DE W. C. Y BAÑOS,

higiénicos y airados. SERVICIO DE COCINA, bajo la dirección de un experto y a base de libros especiales. Y, en general, encontrará en el HOTEL IMPERIAL ORDEN, ASEO Y ATENCION

especial para los viajeros, vigilados personalmente por sus propietarios.

Hotel "Imperial" MANTA

PREVENCION

Muy especialmente lo hago para un empleado de la MANABI AGENCIES (Grace) y a todos los que tienen cuenta pendiente con el suscrito, se acerquen a cancelar, de lo contrario me obligan a publicar sus nombres dentro del plazo de 15 días.

Manta, Junio 15 de 1940.
J. Telésforo BEDOYA M.

La realidad económica del Fisco, ha procedido a rebajar esa partida a 48 mil sucres.....

"Si los 60 mil sucres asignados no bastarían para asegurar la estabilidad del socavón, ¿cómo se intenta, siquiera, pignorar un medicamento de esa naturaleza, exponiendo la vida y el porvenir de la gallina de los huevos de oro del país?"

"Convenimos en que el malabarismo numérico del Ministerio de sespera por conciliar situaciones angustiosas; pero no podemos pensar que a quien produce con creces lo que necesita, se lo involucre en el montón de ineludibles encenamientos. Nada de lo que se da a Manabí nos viene de regalo. Cada uno de estos mendrugos conquistados a fuerza de influencias, agasajos y de súplicas, significa una mínima porción de lo que los manabitas adelantamos en energía, sudor y sacrificio."

Ojalá llegue a conocimiento de los señores de arriba que no tienen escrúpulos en condenar a la tortura de la sed a un pueblo que es ejemplo de laboriosidad, y que sin embargo dejan intactas partidas destinadas a viajes, etc. etc, de los privilegiados.

CORRESPONSAL.

REMATE

VICTORIA - HOY ESPECIAL HOY

Social

Fantástico Estreno con COLIN TAPLEY y JAYNE REGAN

EL DIOS De La SELVA QUIERE OTRA VEZ VICTIMAS

EL TIGRE BLANCO

Un Drama sorprendente y autenticamente verdadero donde impera el Dios Tigre y a él se le ofrendan las doncellas más hermosas de la Tribu. PRECIOS CORRIENTES DE ESTRENO

El Fatun Del Homo Sapiens

Por H. G. WELLS -VII-

Una Vision del Mañana

La destruccion material y moral de la guerra actual seran ciertamente enormes. Las capas de poblacion de edad militar seran muertas, mutiladas, envenenadas o desquili...

Los vastos recursos del poder habran sido desperdiciados definitivamente y la tierra y el fondo del mar seran alterados con los aeroplanos destruidos, los tanques destrozados, los vagones de ferrocarriles retorcidos, los aerodromos quemados...

Y cuando al final, un lado admite la derrota y la paz sea proclamada sobre el campo de batalla mundial, cual sera la situacion. Los derrotados seran tratados como partes de huesos incursables...

En vez de una concluyente conveniencia biologica como la etica, habra, una vez mas, una paz puritativa. Los victoriosos con la mejor habilidad han...

PADRES!

Evitad los gusanos y la infeccion intestinal en vuestros hijos!

No les dejéis tomar agua no hervida! No les dejéis tomar hielo elaborado con agua no hervida y sucio por el efecto del transporte inadecuado!

Tened las uñas de los niños siempre bien recortadas; no olvidéis de lavarles las manos antes de cada comida!

Cuidad vuestra mas valiosa fortuna, la salud de vuestros hijos!

Labórase en favor de carretero al Guayas

Guayaquil, 27.-La Cámara de Agricultura de la Segunda Zona se ha dirigido al Encargado del Poder y al Ministro de Obras Públicas, pidiéndoles prestar la debida atención a las reparaciones del carretero de verano, Guayas-Manabí...

Conferencia Panamericana reunirse el 17 de Julio

Guayaquil, 27.-La Cancillería de La Habana ha anunciado que la conferencia interamericana de Ministros de Relaciones Exteriores se inaugurará en dicha capital el 17 de julio próximo...

Primera Tanda

De acuerdo con el anuncio que hice en este periódico la primera tanda de los correspondientes a personas que sin embargo de haberles servido con buena voluntad, proporcionándoles dinero para sus necesidades, no han cumplido con la sagrada obligacion que contraeron. Estos son: Demetrio MENDEZ, Marco MERO LOPEZ y Antonio VERDUGA. Próximamente publicaré otros nombres. Fernando CEDENO

vencidos serán completamente incapaces de pagar. Medidas punitivas más fuertes serán entonces necesarias. La guerra moderna es un proceso muy imparcial y los victoriosos habrán sufrido probablemente tanto o aún mayor devastación moral o social que el vencido. No habrá generosidad en las almas. Ningún país en el mundo, ni aún aquellos que han preservado una neutralidad técnica, emergerá de la tormenta con un nivel de civilización en algo parecido al que goza hoy. Habrá menos libertad de hablar, menos oportunidad de hablar libremente, mayor miedo y más riesgo de sufrir los impulsos frenéticos de la masa

TRANSFERENCIAS RECIBIDAS

Se han recibido las siguientes transferencias: \$1.115 20 para pagar servicio de alumbrado de la Pagaduría Provincial; \$1.182 65 para reparación de una máquina de escribir de la Jefatura de Ingresos; \$1.143 30 para pagar al señor Joaquín Ramírez por útiles de escritorio vendidos a la Pagaduría Provincial; \$1.800 00 para el mantenimiento de las líneas telegráficas del Sexto Distrito, por el mes mayo; \$1.500 00 para gastos de escritorio de la oficina de correos de Alajuela de febrero a junio; \$1.309 97 para honorarios del Mensajero de la Admon. de Manta, Manuel Alberto López Santana; \$1.142 00 para honorarios de Byron Cevallos Moreira como amanuense de la Comisaría Nacional de Santa Ana; \$1.290 00 para arrendamiento de local para oficinas judiciales; \$1.180 00 para arrendamiento de locales para la oficina de Identificación de esta ciudad y Comisaría Nacional de Santa Ana; \$1.6.000 00 para el Tesorero Municipal de Jipijapa para trabajos de la luz eléctrica de Machalilla en concepto subvención fiscal; y \$1.506 00 para subsistencia de los Fiscalizadores de la Contraloría señores Sixto Cadena y Jorge Fernández COMISARIA NACIONAL

Fueron juzgados en contravención Juan Salvatierra y Juan Alcívar, a los que se les impuso siete días de prisión a cada uno. AGENTE DE EL TELEGRAFO Ha sido designada Agente del diario "El Telégrafo" en esta ciudad, la señorita Diana Rodríguez Santander.

De Quito han venido por la vía aérea los señores doctor Ramón Mielles Alarcón, Diputado por esta provincia y el Ingeniero Isaac Solórzano. A Manta se dirige hoy el señor José Habze. De Esmeraldas el señor Milton Erazo.

Caja del Seguro Mejora sus Servicios para el Litoral

Guayaquil.-27-El Gerente de la Caja del Seguro Social ha comunicado telegráficamente al Subgerente de dicha Institución en este puerto, que ha sido aprobado por el Directorio que se centralicen en la oficina de esta ciudad todo la relacionato con aportes, préstamos y demás funciones relacionadas con los afiliados del Litoral, es decir que se ha concedido a la Subgerencia de la Caja en Guayaquil una definitiva autonomia para despachar por sí sola todos los asuntos relacionados con sus funciones sin necesidades del engorroso trámite de consultar a la oficina matriz para el despacho de las solicitudes.

Un año más al servicio del alumnado manabita Imprenta y Papelería RAMÍREZ. Contiguo al Correo.

Conferencia Panamericana en Cuba

Quito.-27-Hasta hoy no se ha recibido en la Cancillería noticia oficial sobre la reunión del Congreso de Concilio en La Habana aunque se cree sea en Julio 17, esta conferencia Panamericana deberá estar integrada por los conciliarios de las Repúblicas concurrentes y una Delegación. Se espera que hasta el sábado próximo esté designada la comisión que representará al Ecuador.

Ministro Ecuatoriano en Chile

Quito.-27.- A fines del presente mes regresará de Estados Unidos de Norte América, el Ministro del Ecuador en Chile para reanudar sus altas funciones debiendo antes conferenciar con el Canciller del país.

Nuevos Precios Para Cigarrillos

Quito.-27.-Se expidió un Decreto fijando nuevos precios para el cigarrillo extranjero que se vende en el país; igualmente se fijó para el nacional que se expenda por kilos o libras.

El señor Juez Cantonal Primero, doctor Alfredo Torres Solís, mediante auto dictado el día de ayer, en la ejecución que por suores sigue Gilberto Fernández, ha señalado para el día martes, treinta de Julio próximo, de dos a seis de la tarde para que tenga lugar el Remate de los bienes embargados, los mismos que se encuentran situados en la parroquia de Colón de esta jurisdicción cantonal y bajo la siguiente especificación: Un solar que se encuentra lindero así: frente, con la plaza de la parroquia; atrás, con propiedades de Lorenzo Zambrano; costado derecho, calle que conduce a Portoviejo; y por el otro costado, con propiedades de Mariano Zambrano y Antonio Roldán; dentro de este solar está situada una casa; la misma que mide doce varas de frente por ocho de fondo y con cubierta de zinc, piso de ceña guada, y una parte enquinchada y blanqueada y en muy buen estado, cuyo avalúo es el siguiente: \$1.500 00 Solar 500.00

Los cuerpos de terreno situados en el punto "Ceñita" de la citada parroquia: Un cuerpo tiene treinta cuerdas, una parte limpia y la otra llena de montes incultos; con los siguientes linderos: frente, callejón público; atrás, con propiedades de Pomilio Galarza; por un costado con propiedades Primitivo Zambrano; por el otro costado, con Gabriel Coávez; el mismo que se avalúa en la suma de 240.00

El otro cuerpo de terreno tiene veintinueve cuerdas y está linderado así: frente, camino público; atrás, con propiedades de Trinidad Alfaro; por un costado, propiedades de Antonio Cedeno; y por el otro costado, con propiedades de Francisco Zambrano; cuyo avalúo es de 250 00

Suma: \$1.2490.00

El remate se verificará sobre la base del precio del avalúo; esto es la suma de dos mil cuatrocientos noventa sueros. Los interesados llenados los requisitos exigidos por la ley y llegado el día del remate, pueden presentar sus posturas por escrito en la Secretaría del Juzgado a cargo del escribano. Portoviejo, a 27 de Junio de 1940. El Secretario Primero Cantonal, Luis A. Vélez Ga. óa.